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公 告
根据《国务院办公厅关于清理规

范工程建设领域保证金的通知》（国办
发【2016】49号）的要求，本单位决定对
2016年7月以前征收的建筑垃圾押金
进行清退，请相关单位自登记公告之日
起1个月内派员持相关材料前来我处
办理退款手续。逾期未办理的，由此产
生的一切后果自行承担。

联系地址：无锡市塘南一支路3号
902室

联系电话：0510-85011246
无锡环境卫生管理处
二○二一年三月十日

2021年3月12日
停气通告

因燃气施工需要, 下列用户将

按计划停气：湖滨北苑，停气时间为

2021年3月12日08:30至2021年

3月12日17:00，停气时长为8.5小

时。

无锡华润燃气有限公司

2021年3月10日

本报讯 俗话说“春雨
贵如油”，可在持续多天晴
好后，无锡3月起便迎来了

“泼油天”。“久晴转雨”的天
气对市民菜篮子影响几
何？记者走访菜农、蔬菜合
作社以及蔬菜批发市场发
现，受近期天气影响，部分
地产菜出现烂根现象，菜农
采摘也受到一定程度阻
挠。不过好在菜价总体趋
于平稳，没有太大波动。

“这两天棚内有些烂菜
现象！”石塘湾菜农王师傅
表示，由于持续阴雨，蔬菜
大棚内见不到阳光，一些蔬
菜得不到充足的养分，根部
不适应，造成大棚内蔬菜出
现倒根，生菜和毛白菜首当
其冲。而益家康蔬菜合作
社技术员也证实说，眼下正
是菜薹抽薹期，“久晴转雨”
的天气使得一些菜薹出现

“徒长”现象。所谓“徒长”
就是“只长个子不长肉”，这
样的菜薹又细又长，不够

“壮实”。一些市民在购买
菜薹时发现有些菜薹根茎
小，内部空心，口感不好。

朝阳农产品大市场蔬

菜经理尤经理证实说，眼下
正值春季大量地产蔬菜上
市季，但近日连续的阴雨天
气，虽然在田蔬菜较多，但
收菜受到影响。从蔬菜批
发市场的上市量来看，上周
天气晴好日上市量在350
吨以上，这两天的上市量减
少到了330吨。不过，本地
菜价格还算平稳，目前平均
批发价为每斤1.75元。同
时，该市场也积极组织外地
菜，目前无锡整体平均菜价
为每斤1.8元，为近年来同
期较低水平。

一些刚“露面”的当季
春菜丰富了市民的餐桌，如
春笋、蚕豆和蒜苗等。目
前，蚕豆较去年变化不大，
春笋的价格仅为去年同期
的一半左右。而刚上市的
早期蒜苗价格相对较高，批
发价要八九元一斤。业内
人士表示，目前无锡市场上
的蒜苗主要来自四川，待天
气转暖，半个月后安徽、徐
州等地的蒜苗成熟后，价格
会有明显回落，而真正大量
上市还要等到下个月。

（季天灏 袁晓岚）

本报讯 昨日，无锡市中
心血站的流动献血车“走街串
巷”来到惠山区长安街道，现
场众多居民踊跃参与，用自己
的方式为社会献出一份爱心。

早上9点，第一批献血
人员早早来到长安街道的献
血采集点，通过测温、登记、
体检三步骤后，自觉戴着口
罩间隔1米排好队在献血车
前等候采血。无锡市中心血
站工作人员告诉记者，3月
正是用血高峰期，为了鼓励
居民积极献血，中心血站改
变传统的集中献血模式，改
用将流动献血车开进社区的
方法，方便居民献血。在此
之前，长安街道红十字会与
社区相关部门已通过微信公
众号、张贴通知等方式提前
发布义务献血活动通知，周
边居民报名踊跃，并提前与
工作人员联络预约，分时、分
段来到流动献血点。

“赠人玫瑰手有余香，
何乐而不为呢？”在献血现

场，记者见到了两位特别的
献血者。他们是长宁社区
一对夫妻，丈夫尤晓龙已连
续献血十年，今年带上自己
的妻子再次风雨无阻来到
现场。尤晓龙表示，无偿献
血是一件很光荣的事情，很
自豪也很开心能够帮助到
别人。几年前自己母亲生
病，也享受到了可以无偿使
用血液的福利。

除了用传统的点心和
水杯作为对献血者的奖励
外，今年长安街道还特地增
加了一张价值上百元的“新
华书店”购书卡，倡导大家
多阅读多思考，营造“书香
长安 文明无锡”的氛围。
据惠山经开区（长安街道）
社会事业局相关负责人秦
宇介绍，无偿献血周已纳入
惠山区志愿者服务月的一
个志愿活动，今后将经常展
开。此次流动献血车走进
社区的活动将持续约一周。

（黄振 吴雨琪/文、摄）

春季遭遇“泼油天”
对“菜篮子”影响几何？

你献血，我赠读书卡
流动献血车来到惠山区

体育中考的分值与项
目增加有助于发挥考试评
价的“指挥棒效应”，让学
生与家长重视体育，在日
常学习生活中就培养体育
兴趣与运动习惯。

江南中学坚持学生每
天阳光运动不少于1小时，
并且安排多样体育课程，鼓
励和吸引学生参加体育活
动。学校体质监测结果显
示，经过在校3年的体育锻
炼，学生体质能得到大幅提
升。秦立刚认为，学生跟随
课堂教学进度走，认真消化

老师教授的运动技能，最终
取得理想体育成绩没有问
题。新城中学班主任兼体
育老师王金芳也表示，体
育老师针对体育中考有对
应的教学规划，从初一到
初三分阶段开展基础力量
训练、灵巧类训练和综合
训练，还会为运动基础薄
弱的学生定制训练计划。

身体素质的提升贵在
平时，家长也越发重视孩
子的日常体育锻炼。“去
年成为初一学生的班主任
后，已经有部分担心孩子

体育中考的家长前来跟我
探讨，希望在家能帮助孩
子提升体质。”王金芳说，
考虑到家长心情迫切，她
建立了运动打卡群，建议
学生每天做简单的居家运
动，如深蹲、仰卧起坐、俄
罗斯转体等。通过家长上
传的视频，王金芳会观察
学生动作是否正确并给出
建议。目前，坚持最久的
学生已经打卡了半年，他
们的变化在日常学习生活
中逐渐体现。

（杨涵）

“三大球”加入新中考，部分项目要求提升

学生如何取得好成绩？
近日，我市2022年体育中考方案发布，总分提升与球类项目的增加牵

动着锡城不少学生和家长的心弦。记者走访了锡城多所初中学校发现，体
育老师已经开始调整课堂内容与规划，为学生的考试项目选择把关。

家长赞同改革但有顾虑

去年10月，国家出台
《关于全面加强和改进新时
代学校体育工作的意见》，要
求强化学校体育教学训练，
推进学校体育评价改革，科
学确定并逐步提高中考体
育分值。我市也在2019年
就发布了进一步推进初中
学业水平考试改革的实施
意见，明确2022年体育中
考总分由30分调整为40
分。记者走访发现，多数家
长对于体育中考改革早已
有了底并持赞同态度，但看

到新方案后仍有顾虑。他
们认为体育地位提升能促
使孩子多运动，有助于全面
发展。但新方案考察内容
较多，部分项目的要求有提
升，孩子的备考压力是不是
更大了？

“最担心的还是新增的
三项球类运动。孩子正在
犹豫选考哪一项球类运动。”
初二学生家长尤女士表
示。也有家长认为，新体育
中考制定的满分标准并不
严苛，相信孩子跟随学校的

教学计划走就能轻松应对。
部分平时就热衷打篮

球和踢足球的学生认为无
压力，甚至为此感到高兴。
而对部分学生来说，体育则
一直是他们的心头病。“像
跑步、仰卧体坐这样的项
目，我现在满分不成问题。
但是篮球投篮、足球射门
还有排球垫球这块我不敢
打包票，即使有充分训练
都要看临场状态。”一名初
二女生坦言，自己大概率
会选择排球，相对简单些。

专项技能训练跑班制

去年，体育总局和教育
部印发《关于深化体教融合
促进青少年健康发展的意
见》，提出体育课不仅要教
会学生基本运动技能，还要
教会专项运动技能。锡城
不少学校已将运动技能教
学纳入课程体系。

江南中学原有的体育
课程体系中已经涵盖篮
球、足球和排球等，后期学
校将针对新体育中考方案
进一步强化教学标准。该
校副校长秦立刚介绍，学
校近阶段开展了摸底调
查，了解学生倾向于选择
哪些体育中考项目，再由

老师进行二次评估，确保
学生的选择与自身运动条
件及兴趣相匹配。新方案
对体育老师的教学水平提
出更高要求。“我们鼓励体
育教师之间互相学习，对
各个专项运动的基本技能
有所掌握，能完成基础教
学。”秦立刚说，在教师招
聘过程中，学校会从现有
教师队伍情况出发考虑，
关注应聘者所拥有的运动
技能以及大学选修专业，
补强体育教学团队。“考虑
到每位体育老师的专长不
同，体育专项训练计划采
用跑班模式，让学生获得

最专业的指导。”
新城中学在新方案出

台后马上召开了体育组研
讨会，就接下来的体育教
学内容、方式等展开部
署。校方告诉记者，学校
还将采购一批篮球、足球
等运动器材，满足学生课
上和课后的训练需求。

“排球30秒对墙垫球”
项目对墙面的高度要求较
高。针对学校符合要求的
墙面较少的情况，各学校已
经开始商讨解决方案。江
南中学与新城中学已在学
校现有环境基础上展开规
划，新建用于训练的墙面。

功夫还要下在平时


